

# Passionnés d'écritures, à vos plumes !

Une initiative originale a été proposée sur la communauté de communes du pays lédonien : des rencontres informelles entre écrivains ou auteurs. À l'heure où la troisième réunion des écrivains est prévue ce vendredi 19 mai, *Le Progrès* a rencontré Claire Scimia, une autrice cousannoise.

Claire Scimia, pouvez-vous rappeler, pour nos lecteurs, votre initiative originale autour de l'écriture dont *Le Progrès* s'est déjà fait l'écho ? Où en est votre collectif ?

« Et que je remercie ! C'est rassurant pour des passionnés d'écriture d'avoir aussi la bienveillance de la presse. Autrice moi-même de contes pour enfants, j'ai constaté que beaucoup de gens aiment s'exprimer. Poèmes, romans... Certains sont édités, d'autres le souhaitent, quelques-uns n'y tiennent pas. L'idée, c'est organiser des rencontres et des échanges. »

**Mais à l'heure actuelle, où en êtes-vous ?**

« Le 19 mai sera notre troisième réunion. Elle se fera à la Caborde à Orbagna. Grâce aux élus de la communauté de communes Portes du Jura, nous avons pu avoir la disposition de ce lieu. La première réunion s'est passée à Saint-Amour, la seconde à Cousance avec chaque fois davantage de monde ! »

**Et donc ?**

« Il a fallu rompre la glace ! Tous les présents avaient écrit ou écrivaient. Mais ils ont d'abord hésité à se livrer. Manque de confiance ? Autocensure ? Pudeur ? Il apparaît que les premiers écrits sont très souvent autobiographiques. Ils expriment parfois des



Claire Scimia. Photo Progrès/Benjamin GRAPPE

trajectoires de vie douloureuses et on comprend la retenue de celles ou ceux qui les portent. »

**À vous entendre, on pourrait penser à un groupe de thérapie ?**

« Ah non ! Ce n'est pas le but. Nous réfléchissons en prenant notre temps avec le souci de respecter pour chacun sa liberté. Chacun et chacune ont pu s'exprimer, et pour certains trouver rassurant que les problèmes évoqués soient largement partagés. »

**Pouvez-vous préciser ?**

« Ils sont nombreux, beaucoup de préoccupations sont communes : quête de l'éditeur idéal bien sûr, mais également, comment diffuser lorsqu'on est à compte d'auteur, comment trouver une aide à la correction, comment se situer au regard des réseaux sociaux ? Que penser de l'édition électronique ? Un auteur de poè-

mes a expliqué qu'il maîtrisait parfaitement l'informatique mais qu'il se refusait à utiliser son clavier pour les écrire. Il s'en tient résolument au papier crayon ! Crainte de dévoyer la noblesse de l'écriture ? Besoin de laisser leur temps à la beauté des mots ? Je n'ai pas posé la question... »

**Votre regroupement se limite à la communauté de communes ?**

« Illimité ! Nous accueillons tous les amoureux de l'écriture sans conditions. Âge, genre, style, nature ou territoire : aucune frontière. Si des Lédoniens ou d'autres veulent nous rejoindre, la porte leur est ouverte ! »

**De notre correspondant  
Benjamin GRAPPE**

Prochaine réunion : vendredi 19 mai de 16 à 18 heures à la Caborde à Orbagna. Contact : Claire Scimia 06.47.26.20.60 et Philippe Roux 06.18.07.50.14.